# **ARDÉCOM 29**

SIRET 839 988 151 000 16 ardecom29@pioka.pink

### Assemblée Générale

Samedi 13 janvier 2024 (35 rue du Cosquer 29000 Quimper)

Présent.e.s: 12 adhérent.es (Quorum atteint).

#### **1/ Exercice 2023**

### Présentation du rapport moral et d'activités :

Le projet de développement « pour une responsabilisation des hommes dans leur sexualité » commencé fin 2021 grâce aux subventions de la Région Bretagne, de l'Agence Régionale de Santé Bretagne et de la Délégation Régionale aux Droits des Femmes et à l'Égalité, ainsi que du Conseil Départemental d'Ille-et-Vilaine et de la Ville de Brest, s'est poursuivi avec succès.

Nous avons pu salarier pour la 2ème année consécutive un animateur de sensibilisation / information / prévention... qui a travaillé en partenariat avec des acteurs associatifs, médicaux et institutionnels de toute la région (pour l'équivalent d'un quart-temps sur l'année). Son activité a permis de multiplier par 2 le total des interventions faites par « Thomas Bouloù » depuis sa naissance — et donc de personnes touchées par notre action !

Notre dynamique collective a également bénéficié de l'investissement de cet animateur salarié. Les activités habituelles (Permanence/Atelier chaque 1er samedi du mois, interventions sur demandes de diverses structures, actions en réseau au niveau national, etc.) se sont poursuivies et intensifiées. Plusieurs garçons « contraceptés » ont rejoint cette année le groupe de Quimper. Un 2ème groupe est né à Brest autour des « Sperm'anences » mensuelles au Pôle Santé.

Au niveau national, il y a de plus en plus de thèses de médecine menées sur la contraception dite « masculine » (pendant longtemps, seules les sciences sociales s'y intéressaient); les pouvoirs publics commencent aussi à travailler sur le sujet.

Au niveau régional, ARDECOM 29 est désormais mieux connue et reconnue par les acteurs associatifs et/ou institutionnels comme compétente dans le domaine de la Vie Affective & Sexuelle. Les interventions en milieu scolaire nous semblent être un mode d'action à développer, mais nous ne sommes pas toujours à l'aise avec le public adolescent et manquons de formation à l'animation des groupes de jeunes...

Le rapport moral est voté à l'unanimité.

#### <u>Présentation du rapport financier :</u>

Le résultat 2023 est négatif de 1 016,65 € (recettes 16 882,93 € / dépenses 17 899,58 €).

Notre charge principale est le salariat : salaire, cotisations sociales, frais de déplacement.

Le solde bancaire au 31 décembre 2023 est de 5 380,04 €.

Le passif du bilan montre une dette de 4 522,10 € constituée de cotisations sociales non prélevées (qui le seront début 2024) et des 2 500 € déjà perçus pour le projet de Brest en 2024 (à reverser à « La Pince » sur factures).

Il nous reste donc environ 1 000 € de trésorerie (sur le compte bancaire & dans la caisse « prix libre » de l'Atelier/Permanence) pour commencer l'année...

Le rapport financier est voté à l'unanimité.

## 2/ Projet 2024

Le recours au salariat associatif a porté ses fruits, nous ne le regrettons pas. Cependant, il paraît difficile de prolonger cette expérience :

- D'abord parce que les financements ne nous permettent pas de pérenniser un véritable poste, sachant que nous ne souhaitons pas facturer nos interventions un mi-temps sur l'année serait nécessaire (pour le confort du salarié comme de l'association) ce qui nécessiterait le double de subventions ;
- Ensuite parce que l'existence d'un salarié dans le groupe introduit un décalage entre nous en termes d'investissement, de temps consacré à l'action collective, de connaissance des dossiers en cours, etc. or au vu de l'augmentation de nos forces militantes, il n'est plus nécessaire qu'une personne porte seule notre projet associatif.

Après discussion, nous décidons donc de ne pas reconduire le salariat en 2024.

Le projet « pour une responsabilisation des hommes dans leur sexualité » à l'échelle de la Bretagne se poursuivra (même s'il nous faudra sans doute refuser certaines propositions, selon le calendrier et nos disponibilités). Nous ferons des demandes de subvention pour financer le matériel nécessaire et les déplacements des bénévoles qui mèneront ces actions…

Nous le soutiendrons également par une campagne de développement des adhésions et des dons (en particulier *via* HelloAsso).

Sur Quimper, nos liens avec FLUX (tiers-lieu associatif équipé d'un FabLab) sont à développer. Nous ferons aussi un appel à volontaire pour mener les interventions scolaires « Contraception Testiculaire & Responsabilité Masculine ».

Sur Brest, la « Sperm'anence » va changer de lieu et de jour à partir du mois prochain : désormais, elle se tiendra chaque 1<sup>er</sup> mercredi du mois, de 18h30 à 21h, à « La Pince » (atelier couture associatif & friperie-mercerie alternative) ; une convention de partenariat doit être signée.

Ces derniers mois, nous avons rencontré dans divers contextes des groupes qui, sans travailler sur la contraception testiculaire, mènent des actions dont les intentions convergent avec celles de « Thomas Bouloù » : agir en direction des hommes *cisgenre* hétérosexuels, déconstruire la masculinité, mobiliser les garçons dans la lutte anti-sexiste, former des groupes d'alliés du combat féministe pour l'Égalité, contre le patriarcat et la violence masculine…

Nous aimerions organiser en 2024 une rencontre régionale de ces groupes afin de renforcer nos liens, mieux nous connaître, coordonner éventuellement nos actions, partager nos pratiques, idées, contacts, etc., et ainsi faire progresser nos idéaux sur le terrain.